
令和 7 年度 第 1 回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：令和 7 年 5 月 20 日（火） 14：00～14：30 

 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 島村真美 

令和 7 年度第 1 回特別養護老人ホームもも大安の運営推進会議を始めさせていただきます。今年度も忌

憚ないご意見、ご感想をいただければと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

  

議事 

１.入所待ち情報 

 

２.入所者様の利用状況 

 

３.行事等活動状況  

 

４.事故・ヒヤリハットについての報告 

 

５.ももふれあい保健室カフェの活動状況 

 

６.その他  

     

 

次回開催予定 奇数月の第 3 火曜日  令和 7 年 7 月 15 日（火）14 時から 14 時 30 分 

 

 

 

 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族代表 家族代表 伊藤 史子 ○ 

利用者の家族代表 家族代表 松尾 明美 〇 

利用者代表 利用者代表 松尾 すゑ子 ○ 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員 

元副会長 
杉本 うめ子 〇 

地域住民の代表者 南金井自治会長 日沖 司 × 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 渡邉 茂樹 〇 

いなべ市地域包括 

支援センター 
保健師 佐藤 昌子 ○ 

事務局 施設長 島村 真美 〇 

事務局 顧問 山川 広子 ○ 

事務局 特養・相談員 竹腰 真弓 〇 

事務局 事務員 川島 千佳 ○ 



【要旨】 

１.入所待ち情報 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【入所待ち情報】 ・入所の申し込みや施設見学の希望もありました。現在は満

床なので、お待ちいただいている状況です。 

２.入所者様の利用状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

【入所者の利用状況】 

 

 

 

 

・現在 20名の満床です。介護度の内訳は、要介護 2(特例入

所)が 1名、要介護 3が 4名、要介護 4が 10名、要介護 5が

5名、平均介護度 4.0で、前回の運営推進会議から変動はあ

りませんでした。男女比率は 4：1 で女性が多い状況となっ

ています。 

・一日の気温差が激しく、体調の変化が起きやすいので、寝

具や衣類で調整しておりますが、やはり食事の摂取量が減る

など体調を崩される方が数名いらっしゃる状況です。嘱託医

やご家族ともしっかり話し合いをしながら、対応をしていき

たいと思います。 

３.行事等活動状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松尾す氏 

【行事】  

 

 

4月 お花見 

 

 

お誕生日会 

     

 

5月  母の日 

 

   お誕生日会 

   

 

 

大あん巻きです。とても上手にで

きていました。皆さんが色々楽し

ませてくれます。    

・今年度は「入居者様が一つ一つの選択をする」を行事のテ

ーマに掲げ、取り組んでいきたいと思っています。 

・お花見では、行き先の選択肢として北勢中央公園と金井神

社を挙げ、入居者様に行きたい所を選んでいただきました。

昨年訪れた北勢中央公園が圧倒的に多かったのですが、地元

の金井神社を選ばれる方もいらっしゃいました。 

・給食と連携してスポンジケーキをご用意し、入居者様には

お好みで生クリームや果物を使い、トッピングをしていただ

きました。 

・ペーパークラフトで大きなカーネーションの壁飾りを作

りました。 

・職員がハーモニカとギターで伴奏をし、歌をうたいまし

た。また、おやつは、誕生月の方のご希望であんことさつま

芋あんの大あん巻きを作り、大変ご好評でした。 

何か一番印象に残ったことはありましたか。 

 

４.事故・ヒヤリハットについての報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ヒヤリハット】 

 

 

 

 

 

 

・事故、ヒヤリハットは、共に 3件ありました。 

・ヒヤリハットは、日中の移動時に職員の見守りが必要な入

居者様が、夜間、トイレに行くために一人で歩行をされてい

ました。 

また、普段はシルバーカーを使われる方が、便座に座る際に

ずり落ちる形で床に尻もちをつかれました。職員が付き添っ

ていたため、特に大きな怪我はありませんでした。 

夜間にベッドから床に座り込んでいる入居者様がいらっし



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

 

 

 

【事故報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

できるだけ皆様の力を継続して

いきたいと仰っていましたが、 

普段の生活の中でどんなことを

されていますか。 

 

 

 

 

 

 

わかりました。ありがとうござい

ました。 

ゃいました。その方がベッドから降りられるのは、予測がで

きており、対策としてベッドの下にマットを敷いていたた

め、大事には至っておりません。 

・事故は、早朝、パット交換の際にベッドの柵を外したとこ

ろ床に転落し、左の額と手首を剥離しました。嘱託医に連絡

をし、看護師で処置をしました。その後、嘱託医の指示で経

過観察をしましたが、特に症状はありませんでしたので、受

診には至っておりません。 

残り 2件は転落です。夜間に動かないであろうと考えていた

入居者様が、ベッドから降りて床に座り込んでいらっしゃい

ました。大事には至っておりませんが、ベッドの下にはマッ

トを敷いております。 

・事故、ヒヤリハットは事故防止委員会で区分分けを行い、

必要に応じて対策を検討しています。 

・認知機能の低下によって、要介護度が上がっていくなかで

シルバーカーと車椅子のどちらを使用していくのか、入居者

様のできる力を継続するために、ご家族や職員間で十分話し

合いを行い、検討していきたいと思っています。 

 

 

 

 

ラジオ体操やリズム体操など皆様で楽しくできる機能訓練

体操や、誤嚥予防のための嚥下体操として、パタカラ体操な

どを一日 2回実施しております。 

また、外部委託の理学療法士に来ていただいておりますの

で、移乗の安全な方法など随時相談しながら、職員一同が同

じ支援ができるように心掛けています。 

 

５.ももふれあい保健室カフェについての報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

【ももふれあい保健室カフェ】 

 

 

 

 

・4月 16日 14時から 15時 30分まで、15名の方にご参加い

ただきペーパークラフトなどで壁飾り作りをテーマに開催

しまた。 

・認知症の方の病気の説明やグループに分かれて「もし、ご

自身が認知症になったらどのような生活がしたいか」を話し

合っていただきました。 

次回も参加者同士で交流ができる機会が持てればと考えて

おります。 

６.その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等  発言・応答 

事務局 

 

 

 

松尾明氏 

 

 

 

 

面会に伺うと皆さん良くして下

4月から新卒の介護福祉士が 1名入りました。現在、指導中

ですので、皆様も温かい目で見守っていただければ幸いに思

います。 

松尾さん、ご意見、ご要望などいかがですか。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

伊藤氏 

 

 

 

 

 

事務局 

杉本氏 

 

 

 

 

 

 

事務局 

渡邉氏 

 

 

 

 

事務局 

 

佐藤氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

さるので、母も幸せだと思います

し、私も安心しています。また、

運営推進会議で全て報告してい

ただけるので、他の施設でもこの

ような開かれた会議が増えれば、

入所される方も幸せになるし、ご

家族も安心できるのではないか

と思います。 

 

 

 

 

 

 

長くお世話になっていますが、 

良くしていただいています。ヒヤ

リハットはどうしても起きてし

まいますが、それを少なくするよ

う対応していらっしゃるのがよ

くわかります。 

 

いつも入居者の方の気持ちを大

事にされていると色々な所で感

じます。介護をする上で職員間の

情報共有が重要だと思いますが、

それがきちんとできていると運

営推進会議に出席していて思い

ます。 

 

先ほど新卒採用の話をされまし

たが、どこの施設もスタッフ確保

が厳しいなか、モモさんは人材確

保ができていらっしゃるので安

心してお任せできます。 

 

 

ヒヤリハット、事故の報告があり

ましたが、日中であれば防げるこ

とも、夜間、職員の方が少なくな

るのも関係があるのではと思っ

て聞いておりました。ヒヤリハッ

トや事故の基準については、自分

達が想定していたかどうかとい

う理由で挙げられていたのが、意

識が高くていらっしゃると感じ

ました。包括支援センターとして

は、事業所向けではありますが、

認知症の方へのケアなどについ

 

 

 

 

 

 

 

 

面会の時間だけでは計り知れませんし、特にヒヤリハットや

事故というのはなかなか見えにくい部分でもあると思いま

す。地域密着型の特養は、おおむね 2か月に 1度運営推進会

議で皆様に報告義務がありますので、これからも開かれた、

地域に密着した施設を目指したいと思います。 

伊藤さん、いかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

杉本さん、お願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉さん、いかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。 

佐藤さん、お願いいたします。 

 

 



て専門職に相談できる認知症相

談会も毎月開催しておりますの

で、ぜひご利用いただければと思

います。 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 次回の開催は、令和 7年 7月 15日火曜日の 14時から予定し

ておりますので、よろしくお願いいたします。 

では、これをもちまして第 1回運営推進会議を終わらせてい

ただきます。ありがとうございました。 

 


